

Subscripción trimestral	PTS.
España	1'50
Estranjero y Ultramar	3
Número corriente	0'10
Idem atrasado	0'20
Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.	
Pago anticipado	

# EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

## AÑO NUEVO VIDA NUEVA

Deseando facilitar la lectura de nuestro semanario á los obreros que carecen de tiempo para leer en los dias laborables, trasladamos la publicacion á los Sábados, para que sea repartido los Domingos.

## INTENCIÓN GENERAL

PARA EL MES DE DICIEMBRE DE 1894

(Benedicida por el Papa)

### LAS NUEVAS CRISTIANDADES DEL AFRICA

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que os dignéis ya iluminar por completo las tinieblas del continente africano, con la luz de vuestra fé y las llamas de vuestro amor.

PROPÓSITO

No consentir en nosotros ni en otros las tinieblas del error ó la ignorancia, ni la esclavitud del pecado.

## El Apostolado Manchego

felicita á sus lectores en la conmemoracion del suceso culminante de la historia del mundo, el Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, deseándoles gran aumento de virtudes y frutos espirituales en el año 1895.

## CRÓNICA

La recolección de aceituna ofrece recursos á la familia del jornalero para mitigar las necesidades del invierno, y como hasta los niños son útiles para esa faena, el jornal se multiplica.

Las pomposas olivas, con su ropaje ceniciento, salpicado de perlas de plateada escarcha, y sus rosarios de aceitunas, son las hadas misteriosas que, murmurando rumberas quejas con el zumbido del viento, extienden sus brazos que brindan al jornalero el apeteido socorro.

Dios se ha dignado que tras largos años de esterilidad dé su apoteicido fruto el árbol de la paz; el hacha que le hacia cruda guerra, ociosa se enmohece.

La oracion de los creyentes que á Dios sube en demanda de bendiciones para los campos, ha descendido trocada en la blanca paloma que auida en los extensos bosques de olivares ofreciendo la paz del alma al que busca el sustento del cuerpo con el honrado producto de su trabajo.

La loteria de Navidad, más que otra alguna, oculta el señuelo que sacrifica las incautas avecillas de la inocencia y la esperanza.

Al reflejo brillante del premio gordo, vereis acudir presurosos los que ni este año ni el que viene oscarmentarán.

—Alguno ha de ser el afortunado. Dicen.

—Es verdad (podreis contestarles.) Pero para un afortunado, los burlados se cuentan por millones.

La historia del premio gordo es relatada todos los años por los periódicos con lujo de tentadores detalles y ese es el hilo conductor del señuelo que atrae á los pajarillos.

Que solo se publiquen y propalen los amargos desengaños sufridos en el sorteo y que jamás se haga mencion del premio gordo, y vereis cómo no tiene alicientes ese juego que, cual todos, es censurable por más de un concepto.

Pero pedir al periodismo noticiero que deje de halagar las pasiones, es pedir á los ciegos que dejen de vender romances.

Plenas vacaciones.

Con esa línea de puntos debia terminar mi trabajo para disfrutarlas, ó haberlo encabezado para imitar á los estudiantes que se anticipan á ese periodo de descanso.

Pero como no soy discípulo, ni maestro, ni político, ni empleado, sigo mi faena y la doy por bien empleada si cosecho mas fruto de abonados á la lectura de estos escritos en periódico católico.

Mas ahora que reparo; ¡vais á creer que me contagio de la epidemia reinante, pidiéndos el aguinaldo de una suscripcion!

Y como esto de los aguinaldos será tema de otra crónica, Dios mediante, tened por no escrita esa indirecta que parece incluirme en el número de los maniacos de este tema nacional, la pediguño-manía.

«La leyenda de Noche-buena» se titula una poesia de Ruiz Aguilera de la que os cité estrofas la anterior semana y, algo goloso en achaques de versos, dispensadme que os invite á saborear algo mas de ellos.

La fecha del nacimiento del Redentor es festejada por la cristiandad, que procura inculcar por todos los medios en el corazon de la infancia ese amor que tan bien sabe cantar el poeta:

«Gentes sencillas y niños  
Al Salvador escuchaban  
Cuando á redimir el mundo  
Vino al mundo en carne humana.  
Cristo está en cruz todavía  
Pero sabed que las ramas  
Del árbol del sacrificio,  
Florecientes y lozanas  
Cobijarán algúo dia  
Todos los pueblos y razas,  
Como una familia sola  
Ya libre y regenerada.»

Como es frecuente tropezar con cristianos que solo tienen de tales el nombre, no es extraño que el canto del ruiseñor se trueque en quejido de cisne:

«Cristo las almas  
Llenó de luz  
Mas ciegas algunas, con obras impias  
La noche en que nació le ponen en cruz.»  
GASPAR FISAC.

Proponiéndonos dedicar preferente atención al culto del Santísimo Sacramento, que nos proporciona el mayor grado de felicidad terrenal, poniéndonos en comunicacion, directa y realmente, con la Majestad divina insertamos á continuacion un precioso artículo del insigne propagandista católico Doctor D. Felix Sardá y Salvany, á la mayor brevedad publicaremos otros dos, tambien referentes al augusto misterio de la Eucaristia, trazados por la pluma de oro del mismo distinguido autor de *El Liberalismo es pecado*.

## La Lámpara del Santuario

¡Nada os dice la contemplación de esa modesta, cuanto significativa luz que enciende dia y noche la Iglesia junto á nuestros sagrarios?

—Si, por cierto, y mil veces al entrar en el templo en las horas mas solitarias de él, me han sugerido las mas dulces reflexiones. Véola junto al altar, siempre arrimada al Tabernáculo, que es dulce nido de amor del suavísimo Dueño de nuestros amores, prestándole silencioso homenaje de fe y de piedad, como pacífico y reposado centinela de la Religion allí siempre en vela.

—Reparadlo, amigo mío: nunca se apaga esta modesta luz. Nunca; bien está deslumbrante el templo con el fulgor de cientos ó miles de otras luces; bien lo cubran todo densas sombras de noche, dejando apenas dibujarse vagamente en la oscuridad los macizos pilares, los encumbrados arcos y las bóvedas altísimas, ó resplandecer tibio y melancólico el rayo

de la luna al través de las pintadas vidrieras.

—Es cierto.

—Y reparad todavía mas. De esta Lámpara bendita es el puesto de preferencia ante el trono de nuestro sacramentado Dios, ya cuando llena las tendidas naves innumerable concurso de fieles, ya cuando pocos ó ningunos rodean el sagrado altar; bien se sienten junto á él en majestuoso estrado el Pastor ó el Principe, bien lo circueya con espiritual corona de himnos é incienso el coro de los sacerdotes ó de las vírgenes del Señor.

—Lo cual prueba que es mas que una simple Lámpara allí colocada para esparcir solo á pocos pasos de radio su tenue claridad. En efecto: mas es, porque es símbolo, es libro, es voz, es continuo tema de meditacion y de enseñanzas. En pocas palabras: es por de pronto imagen de lo que debe ser siempre y á todas horas el alma fiel en orden al Santísimo Sacramento.

—Exponed algo más esta idea, que no carece de espiritual atractivo.

—Díganos en primer lugar que debe ser continua la adoracion del cristiano al Santísimo Sacramento, como es continua la presencia de Este en el altar, como es continuo é indeficiente el resplandor de la Lámpara ante su sagrado Tabernáculo. ¿Pues qué? si Cristo Dios ni una hora quiso estuviésemos en este mundo sin su amorosa compañía, ¿quede en buena ley de agradecimiento dejarle un minuto sin la suya al cristiano que desea de veras corresponder? Y ya que no pueda personal y corporalmente pasar dias y noches en adoracion constante ante la sagrada Eucaristia, ¿seria mucho exigirle que algunas veces durante el dia y durante la noche dirigiese allá su corazon y derramase sus encendidos afectos? Y al empezar la labor de manos ó de ingenio, y al mediarla y al concluir, y al sentir la tentacion ó el interior consuelo, y al tomar el alimento ó el descanso, y al oír el reloj que marca la hora ó el sereno que le canta, y al escuchar la campana que anuncia la Misa, ó la Elevacion, ó la salida del Vintico, y al divisarse desde el vagon ó desde la diligencia la silueta del campanario rural que sombrea un rústico sagrario, si de veras amásemos á nuestro enamorado Jesús, ¿podríamos, repito, si de veras amásemos, contener el desborde de nuestro pecho hacia El, expresado siquiera con un latido más vigoroso, con una abrasada jaculatoria, con un vivo pensamiento de gratitud á tan inmenso favor? ¡Y no sería esta una adoracion moralmente continua, por mas que muy á pesar nuestro la interrumpiesen materialmente los quehaceres terrenos á que forzosamente hemos de traer dedicada alguna atencion? ¡Oh hombres! ¡Oh hijos de los

hombres! ¡Oh si quiera los que hacen gala de amar, entre tantos olvidados y distraídos, á nuestro amado Jesús! ¿Cuándo serán así nuestros corazones, vivas, ardientes, continuas, lámparas de adoración ante el divino Sacramento!

—Realmente, hay lugar para esa observación.

—Dice todavía más aquella silenciosa luz en su mudo pero elocuente lenguaje. No solamente alumbraba día y noche al Señor en muestra de adoración, sino que alumbraba á los que á Él se dirigen para mostrarles el lugar donde se encuentra. Es la estrella de Belén, fija como en tiempo de los Magos sobre la casa del Niño. Predica, pues, no solamente el deber de la adoración, sino el deber del buen ejemplo. Le dice al cristiano fervoroso que no se contente él con adorar, sino que procure hacerse apóstol cada día de nuevas y más fervorosas adoraciones. Cuando entra un fiel cristiano en un templo para el desconocido, la luz temblorosa de la lámpara muéstrale ya de lejos al altar, y como con un dedo de fuego le señala á través de las capillas y cruceros el albergue misterioso de su Amado. Convídale con su apacible lumbrera; acompáñale con sus reflejos para que no le sea medrosa la soledad; quédase allí, al salir él para hacerle menos dolorosa la despedida. ¡Amigos míos! Cuando nos haremos de esa manera apóstoles del Santísimo Sacramento, para llamar, para convidar, para atraer de continuo nuevos amigos al Amigo de nuestro corazón! ¿Qué reclamamos tiene el mundo para sus industrias, para sus placeres y aún para sus más inmundos pecados! ¿Qué pocos tiene para sus ignoradas dulzuras el Corazón sacramentado de nuestro Salvador amorosísimo! Seámosle suyos con lo repetido y visible y ejemplar de nuestras visitas, con lo incansable de nuestra Propaganda, con lo solícito de nuestro celo en formar parte de las Asociaciones eucarísticas, con nuestros desvelos por el aseo y brillo del culto de nuestro Dios. ¡Oh! si algunas almas, si una tan solo, ha sido guiada por nosotros á la adoración del Dios vivo en el santísimo Sacramento; si para una sola hemos sido luz y guía como esta Lámpara al través de los tenebrosos caminos del siglo, ¿que más recompensa puede ya apetecer un fino y delicado amador?

—Proseguid, amigo mío, que es escuchado con creciente atención.

—Prosigue, pues. Humilde es la Lámpara del Sacramento, y á pesar de su nobilísimo destino se contenta con brillar solamente para su Dueño, recogida y casi olvidada en un oscuro rincón. No es la fastuosa araña de metal precioso ó de cristalería que cuelga en el centro del recinto sagrado; no es el labrado candelabro que extiende los brazos enajados de velas como artístico ramillete de luz, no es el festón de cirios que engalana la espléndida cornisa, ni el cerco luminoso ó la estrella radiante que coronan la decoración del altar ó engalanan la fachada. No. La Lámpara del sagrario, tímida al parecer y encogida como la modestia, y firme á la par y sostenida como verdadero amor, nunca se eleva mucho de su pobre tarima ó pedestal, y con ser la luz primera del templo por su

alto empleo, diríase que es siempre la última por sus sencillas apariencias. ¡Ay! Así, así quiere á sus amigos el dulce Jesús sacramentado; tales los quiere cerca de sí, como está su Lámpara, vivo trasunto de lo que es Él. Abatido y anonadado el Dios del sagrario, más que en la cueva de Belén, más que en el taller de José, más que en el corro de discípulos de su predicación, más que en el mismo sangriento Calvario, donde al menos le rindieron visible vasallaje todos los elementos á la hora de su muerte; abatido y humillado y anonadado así el Dios de la Eucaristía, que es el misterio de sus más profundas humillaciones podría sufrir en su presencia al orgulloso con su talento ó dinero, al envanesido con su fama de virtud, á la pagada de sus joyas ó trajes ó hermosura, á todos los que, en una palabra, se han hecho así propios ídolos de necia y sacrilega adoración, como para entablarle ruin y miserable competencia? A propósito. ¿Cuántos y cuántas van al templo no más al parecer que para hacer vana é insultante competencia á su Dios y Señor! La que ostenta allí galas immoderadas le quita la atención de los fieles; la que hace alarde de inmodesta hermosura, le disputa adoraciones. El que se presenta distraído é irreverente, le roba tal vez la fe de su hermano; el rico que le niega para el culto el concurso de su dinero, le tiene en inferior estima que sus perros y sus caballos, por quienes tanto gasta. ¡Ay! ¿cuántos de esos ultrajes recibe á todas horas el Señor sacramentado! Por eso principalmente se dijo en el texto sagrado: «Con los humildes es su conversar, y sus cosas (añade en otra parte) las ha escondido Él á los que pican de sabios y prudentes, y las ha revelado á los pequeñuelos.»

—Pequeñuelos, en efecto; esta es la palabra y esta es la realidad. Si en efecto lo somos, ¿habríamos de no querer parecerlo ante su infinita Majestad?

—Mas... otras cosas dirá todavía á los que quieran escucharla la Lámpara del altar. Seáis entre tanto ahora y siempre bendito y alabado, dulcísimo Jesús mío, en esta admirable Sacramento de vuestro amor!

A. M. D. G.

La avalancha de mala lectura que está envenenando á la juventud impone á los católicos la obligación de difundir las publicaciones sanas para evitar la intoxicación de las inteligencias y la perversión de los corazones.

Por esa razón poderosa incluimos hoy un prospecto de la eximia revista religiosa *El Mensajero del Corazón de Jesús* y publicamos la siguiente circular de la Junta del «Apostolado de la Prensa» haciendo algunas indicaciones acerca de su Revista y Biblioteca.

## El Apostolado de la Prensa

Asociación para la propaganda gratuita de buenas lecturas  
Aprobada y bendecida por Su Santidad por Breve de 19 de Mayo de 1893 (1)

Se propone esta piadosa Asociación repartir gratuitamente entre los po-

(1) Los socios del Apostolado gozan indulgencia plenaria los días en que por reglamento tengan comunión general.

bres, á costa de los que no lo son, todo género de impresos de interés moral y religioso, llevar por medio de la buena prensa la luz de la verdad cristiana á gentes que viven alejadas de Jesús y de su Iglesia, defender el dogma de los ataques diarios de la impiedad, en una palabra, organizar en España la propaganda católica, popular y gratuita.

Hoy que tanto malo se lee, es una necesidad de todo cristiano fervoroso combatir, por medio de las buenas lecturas, la incesante propaganda del error y del mal; y puesto que el pueblo, por desgracia, no ha de gastar el dinero en buenos libros, hay que regalárselos; que no hay obra de caridad ni limosna que sea más trascendental ni más meritoria.

De esta idea tan sencilla y tan obvia, dada la actual situación del mundo, surgió hace tres años esta humilde Asociación. ¿Qué ha hecho en ese espacio de tiempo? Algo, pero muy poco para lo que España necesita; porque aunque tenemos el apoyo de algunos fervorosos católicos, nos falta el auxilio de los más, que no acaban de comprender que apoyar la propaganda del bien es hoy el primer deber de todo católico. El protestantismo, la Sociedad Bíblica de Londres, la prensa sectaria inunda las casas de los pobres con sus folletos y hojas llenas de impiedades y de blasfemias; con ellas roban del corazón de nuestro pueblo la fé católica, y con la fé la honradez, la paz y la resignación cristiana, sembrando donde quiera la ponzoñosa semilla de la impiedad y de la anarquía, dándose hoy en nuestra patria el tristísimo espectáculo, escándalo de nuestro celo y condenación de nuestra piedad, de estar mejor organizada y más profusamente difundida la propaganda protestante que la propaganda católica.

Los dos millones de Opúsculos difundidos por España, los trescientos mil repartidos gratuitamente en Madrid, prueban lo que haríamos si al fervor propagandista de algunos correspondiese la apatía de los más. Solo con que los católicos empleasen en la obra de la propaganda lo que gastan en suscripción que, ó no leen ó no debieran leer, la nueva prensa salvaría al mundo. Los presos en las cárceles y en los presidios, los enfermos de los hospitales, los pobres de Madrid y de toda España nos piden por miles los Opúsculos que, por falta de medios, no podemos enviar con la abundancia que quisiéramos. Solo en Madrid distribuimos gratis entre el pueblo más de diez y seis mil Opúsculos mensuales. Muchísimos más se nos piden, por que hay hambre de verdad. Pues bien; que todos los que se precien de defensores de la Religión, nos ayuden con su óbolo; que se formen en las grandes poblaciones, siguiendo el ejemplo de Cádiz, de Barcelona, de Manila y de otras ciudades, asociaciones de propaganda que se sostengan con la limosna mensual, aunque sea pequeñísima, del católico que quiera hacer algo práctico en favor de la defensa y propagación de la fe, y á lo menos el pueblo, que no lee más que papeles indiferentes ó impíos, el pueblo, que vive sumergido en la más triste ignorancia, tendría en el *Apostolado de la Prensa* un verdadero amigo, un antidoto contra tanto veneno como cada día derrama sobre el mundo la prensa de Satanás, un maestro popular que le enseñara los caminos de la verdad y del bien.

La Junta directiva de este centro de Madrid, acude una vez más al celo generoso de los católicos españoles, pidiéndoles su apoyo en favor de una obra tan grata á Su Santidad, tan útil á la Religión y tan necesaria para la moralidad y la instrucción de nuestra España.—El Director, Francisco de P. Garzon, S. J.—El Presidente honorario, El Marqués de Comillas.—El Presidente efectivo, El Marqués del Socorro.—El Tesorero, M. Antonio Rodríguez y Beraza.—El Secretario, José María Alvarez.

## LA LECTURA DOMINICAL

Revista semanal, ilustrada y popular es órgano del «Apostolado de la Prensa» y dedica sus productos á la difusión gratuita de la misma Revista y de los impresos del Apostolado.

### CONDICIONES DE SUSCRICION

España: Un año, 5 pesetas; seis meses, 3 pesetas; número suelto, 0'10 pesetas.—En el Extranjero y Ultramar fijarán los precios los correspondientes.

### Biblioteca del Apostolado de la Prensa

«El Apostolado de la Prensa» ha iniciado la publicación de una biblioteca popular baratinísima, en bonitos tomos en 8.º de 300 páginas próximamente, esmeradamente impresos, los que encuadrados en tela con preciosas planckas, se venden á peseta el ejemplar, y por cada diez se dan dos de regalo; de modo que salen á 0'80 cada tomo.

### Condiciones de suscripción á los Opúsculos

50 Opúsculos mensuales, 5 pesetas cada mes.—25 id. id., 3 id. id.—12 id. id., 1'50 id. id.—8 id. id., 1 id. id.—4 id. id., 0'50 id. id.

Colección, en pasta, de 1892 á 2'50 pts.  
Idem idem de 1893 á 2'50 pts.  
Idem idem de 1894 á 2'50 pts.

Para los pedidos dirigirse al Administrador de la Asociación, Plaza de Santo Domingo, 14.—Teléfono 3.087.

Solemísimos han sido los cultos que en Daimiel ha tributado á la Inmaculada Concepción la asociación de «Hijas de María», que ha demostrado de gallarda manera, arbitrando recursos y excitando el celo de las asociadas, y el pueblo todo, cuanto puede y cuanto influye el sexo débil en la propagación del culto cristiano.

El Director espiritual de aquella asociación Sr. Rodríguez Barbero (D. Ramon) dirigió sentidísima plática á los fieles que habian asistido al novenario, al celoso clero y á las católicas hijas de María, así como á las humildes religiosas del Convento de la Paz, donde los cultos se han celebrado, invocando para todos el amor á la Virgen que debe ser extendido entre otros medios, por la restauración del rezo del santo Rosario.

Don Francisco Bernués, activo y estudioso párroco de Santa María que predicó un notable sermón el día de la función principal, hizo un brillante panegirico de María, demostrando el dogma de la Inmaculada Concepción y el benéfico influjo que en la familia cristiana, en el pueblo y en la humanidad ha tenido siempre la madre del Salvador. Conmovedor fue el epilogo si llena de doctrina fue la peroración, especialmente cuando el joven párroco, de oratoria siempre reposada y dulce (como la mansedumbre del que exhorta á la paz que atrae) dejó la forma demostrativa para convertirla en apologetica de las costumbres daimieleñas, en cuya ciudad iba á ser conducida en hombros de la sencilla y candorosa juventud femenina, la hermosa efigie de la Concepción que se destacaba entre ramos y luces en brillante trono á donde se elevaba el corazón de los creyentes.

En la procesion, tocó magistralmente la banda municipal; y en las novenas y misa, la capilla que dirige el profesor de aquella orquesta, ejecutó admirablemente, llamando la atención y agradando mucho la preciosa é inspirada *Salve* original del inspirado autor Sr. Mateos.

## EJERCICIOS

Los verificarán el próximo domingo 30 los congregantes de San Luis Gonzaga.

A las ocho de la mañana tendrán Comunion general y por la tarde las prácticas acostumbradas y exhortación de su entusiasta capellán D. Vicente Benítez.

Salve, Reina y Virgen pura,  
«Salve, salve, salve, salve.»  
A. DEL RIO.

MERCADO

Sigue acentuándose la animación en las ventas de vinos tintos siendo muy solicitados los añejos, de clase superior, que se venden á 3 pesetas arroba.

SALVE

A NTRA. SRA. DEL AMOR HERMOSO

Salve, Reina de los cielos,  
salve, Reina inmaculada,  
de todo un Dios madre amada  
y del pecador consuelo:  
salve, madre cariñosa  
de todos los pecadores;  
salve, reina de las flores  
de las Virgenes y Santos;  
conjunto de mil encantos,  
belleza de mil primores:  
salve, Astro de resplandores  
mas que todos luminoso,  
Reina del Amor Hermoso,  
refugio de pecadores:  
salve, diadema de flores  
emblemata de cristianismo;  
salve, Esposa de Dios mismo,  
Reina de los querubines  
de ángeles y serafines  
y escogida del Altísimo.  
Salve madre acogojada  
de Cristo Redentor nuestro  
que fuiste solo por esto,  
la madre más angustiada:  
Salve, joya inapreciable  
Reina de gracia inefable;

BIBLIOGRAFIA

LAS MISIONES CATÓLICAS.

Publicacion quincenal ilustrada, que contiene ameno é interesante texto formado por conmovedoras cartas de Padres misioneros, relaciones de atrevidos viajes, progreso de las distintas cristiandades, etc., etc., acompañando las relaciones preciosos grabados. Cada año forma un elegante tomo en folio mayor de cerca 600 paginas con cerca 200 grabados. Precio de suscripción en España é islas adyacentes: 14 pesetas al año, ó 7 pesetas semestre. Puede remitirse el importe en libranza del giro mutuo, letra de fácil cobro ó sellos de franqueo, ceruificando en este caso la carta. Se suscribe en la Redaccion y Administracion, *Libreria y Tipografia Católica*, Píno, 5, Barcelona, y en casa de los señores Corresponsales de la misma.

Hay existencia de los dos años publicados. Vóndese cada uno á 14 pesetas en rústica, y 18 en tela con elegante plancha dorada. Por correo y paquete certificado, 15 pesetas en rústica, y 19 encuadernado.

MAXIMAS DE LA BEATA  
Margarita Maria Alacoque  
DICIEMBRE

Día 25. Tendrás por herencia tuya al Sagrado Corazon de Jesus, en el cual lograrás amor de hijo para con Dios, de padre para con el prójimo, y de Juez para contigo mismo.  
26. Tu herencia será la llaga de la

mano derecha de nuestro Señor, de la que tomarás con qué satisfacer por todos los defectos de caridad y de pureza de intencion.

27. Vuestra herencia será Jesus Sacramentado, donde encontraréis un maná escondido que os nutrirá hastio de todas las cosas de la tierra, á las cuales preferiréis la vida oculta y sacrificada de Jesus en el Sacramento.

28. Vuestra herencia será el Jardín de las Olivas con Jesus entristecido hasta la muerte, que es el tesoro para pagar vuestras falsas alegrías. Su oracion servirá para reparar el tiempo en las vuestras, y para obtener la gracia del don perfecto de oracion y union con Dios.

29. La humildad hará reinar á Jesus en vuestros corazones, y es conservará en su amistad: la pureza de corazon y de intencion os hará objeto de sus amorosas complacencias.

30. La caridad os hará reinar en el divino Corazon de Jesus: pues no hay que forjarse ilusiones, no somos al presente más que bos puecos manchados, y es necesario que nos esmeremos en limpiarnos y perfeccionarnos.

31. He aquí el reto que os propongo para el año nuevo. Consiste en tres prácticas: la primera, pureza en nuestras intenciones; la segunda, humildad de corazon en todas nuestras acciones; la tercera, humildad sin mezcla de propio interés en nuestras pretensiones.

El Sagrado Corazon no quiere que os fijes el número de estas prácticas: lo deja al ardor de nuestro amor, y por el quiere conocer qué es el que más le ama.

Imp. de Casto Perez, plaza Valbuena.

LA BASCULA

Papel especial para cigarrillos; libritos con tapas fuertes y cordón engomado.

Cada librito lleva una tabla de equivalencia de kilos á arrobas.

Grandes descuentos por mayor.

Venta exclusiva de este excelente papel en Valdepeñas y su partido  
IMPRESA DE CASTO PEREZ

PLAZA DE VALBUENA

suntuosa y altanera zozobra ahogada por mortal axisia, y se hunde cual pesado plomo.

(D) Gran número de adolescentes de uno y otro sexo, iniciados por vez primera ahora, en la santa práctica de la confesion sincera, metódica y frecuente.

(E) En el Asilo de las Hermanitas de los Pobres, (extramuros de la poblacion) decrépitos ancianos besados en las manos y en los pies, entre lágrimas de fraternal ternura y efusion cristiana.

(F) Los acogidos y huérfanos de este Hospicio Provincial, visitados muchas veces y acariñados de igual modo por este Sacerdote el cual, desafiando la inclemencia de las noches y afrontando los rigores de estas congeladas madrugadas, se ha ido en busca suya para darles á los unos, el Pan de los Santos y los Fuertes: y á todos, el de la celestial doctrina revelada al mundo por Jesucristo, consuelo cierto y esperanza firme de todos los seres racionales, abandonados por los crueles autores de su vida, en los espantosos desiertos de la orfandad y la miseria.

(G) Cuatro Rosarios mariales, tradicionalmente llamados de la Aurora, recorriendo durante las madrugadas de los dias 5, 6, 7 y 8, las calles y plazas de la poblacion; llegando á ser mas de mil los fieles y devotos concurrentes al último de ellos.—Justos miramientos que la bondad de nuestros pacientísimos lectores reclama, de nosotros, nos hacen reuunciar á describirles los afectos y las reflexiones que en nuestra alma suscitaba el ordenado marchar de aquellos hombres, niños y mujeres formados en larga y doble hilera, viviente por su movilidad, visible por el centellear de sus faroles y sus luces, y potentemente sonora y clamorosa por la música y la letra de sus cantares á la Virgen repercutiéndose fuera y dentro de los oscuros y silenciosos edificios, despertando con sus ecos á sus dormidos ó soñolientos habitantes, y esparciéndose por los ámbitos todos de la poblacion la cual, con motivo de hora tan temprana, continuaba sumergida en sombras, aletargada, inmóvil y yacente bajo un cielo intensamente azul y tachonado de fulgentísimas estrellas.

(H.) Más de mil seiscientos pechos abriendo, durante el Novenario, llenos de júbilo y piedad, las puertas de su enternecido corazon, para dar cariñosísimo hospedaje á ese Dulce Amigo de las almas, el cual, por no alejarse mucho de las mismas, escogió para residencia y trono suyo, cerca de nosotros, el Santo Sacramento del Altar.

(I.) Discursos y conferencias matinales al pueblo que trabaja y que madruga ya explicándole la significacion y la valía del ceremonial con que el incruento Sacrificio de la Misa se celebra en todo el mundo Católico, y enseñando simultáneamente, á ese mismo Pueblo verdades religiosas, morales y sociales desconocidas por completo para éste, ó desfiguradas por algunos ignorantes ó malvados que de ser amigos del Pueblo se jactan y blasonan.

(J.) Otros ejercicios y otros actos religiosos de mayor ó menor publicidad, que aquí omitimos referir, para no ser mas enojosos y molestos á nuestros sufridísimos lectores.

Suplicámosles que nos perdonen tanta molestia, y tanto abuso; si quiera por las lágrimas que, durante la celebracion del Incruento Sacrificio, repetidas mañanas, han visto muchos fieles, y tambien quien esto escribe, brotar en los ojos del caritativo Misionero, descender silenciosas á través de sus mejillas, empapar tal vez la Santa Forma y mezclarse acaso con la sangre de la Augusta Víctima dentro de aquel sacrosanto Caliz.

EDUARDO S. GARRIDO.

EL NOVENARIO DE LA INMACULADA

en Cáceres; año de 1894

Párrafo preliminar.—Afectuosas manifestaciones á la Virgen por parte de sus Hijas.—Sencilla consideracion filosófico moral.—Cuatro palabras á la Compañía de Jesus.—El Padre y sus apostólicas faenas.—Frutos de este solemne Novenario.

I.  
Humillante capítulo mas tienen que añadir el indiferentismo religioso y la impiedad anticristiana á la abigarrada historia de sus derrotas y vergüenzas, ante el hermoso alarde verificado por los habitantes de esta Capital, en honra, obsequio y gloria de la excelsísima criatura á quien, hace ya más de 18 siglos, diariamente y desde todos los puntos de nuestro planeta, el mundo cristiano saluda diciéndola con toda la ternura de su corazon Ave-María.

II.  
¡Amorósísima Madre de Dios y tambien amante Madre nuestra! ¡Tú lo has visto desde aquel fúlgido trono sobre el cual te encumbraron tus virtudes, y cuyas gradas están hechas con soles engarzados en esa radiante argentería de la cual, Aquel que te eligió para que fueses Hija, Esposa y Madre suya hizo las constelaciones y los mundos que, sostenidos como por hilos invisibles, se columpian en las etéreas inmensidades del Espacio!

¡Tú lo has visto, sí, Madre, amantísima nuestra y de aquel benignísimo Hijo tuyo el cual, á fin de hacernos á nosotros dignos, libres y felices para siempre en esas mansiones venturosas en donde Tú reinas, triunfas y dominas, sin que á realizarlo nadie le obligará mas que su caridad, infinita como él, se hizo miserable, siervo y desventurado, poniendo por epilogo y remate á una vida de sinsabores, los duros maderos de una Cruz enrojecida con su sangre inocente, purísima y bendita!

¡Tú lo has visto, sí, nos permitimos decirte nuevamente, Soberana Estrella sin Orto y sin Ocaso de esos Cielos que la Gracia Sobresencencia fabricó y extendió, sobre sí misma á modo de pabellón y de dosel dignos de Ella!

¡Tú, sí, Virgen Purísima, has sido testigo de la devocion, de la constancia y del acendradísimo cariño con que nosotras, las que en llamarnos Hijas tuyas ciframos nuestro honor y prez, muy altos y, juntamente con nosotras, este pialoso pueblo Cáceres, todos nos hemos apiñado en torno de tu imagen, consagrándote estos tiernos cultos: pobrisima expresion de la ternura y del afecto con que hoy, mañana y siempre juramos proclamarte con el corazon y con los labios la Santa, la Pura y la Bendita entre y sobre todas las mujeres!

III.  
¿Puede y debe el alma humana permitir alguna vez que en ella y sobre ella ejerciten actos de plena dominacion y completo señorío el hisonjero resultado de las empresas que acomete, y el éxito feliz de los proyectos que concibe como ilusiones para el religioso mejoramiento de las almas, y plausibles para esa Divinidad tan cariñosa, magnánima y paciente con nosotros, cuanto nosotros insensibles, altaneros y desagradecidos á comportamiento tan hidalgo?

Pues con justicia podemos felicitarnos y gozarnos en la contemplacion

## LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

### Papel de fumar, negro, ceniza blanca

ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.

Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libritos de 10 céntimos y de 5.

VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO  
Imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

### SASTRERIA NUEVA

## DE BLAS ARIAS Y DOMINGUEZ

(EX-OFFICIAL DE POVEDA)

calle Ancha, 26, esquina á la de Torrecilla

Confeccion de toda clase de prendas. Servicio pronto y esmerado.

**SE** vende en Herencia, en precio sumamente económico, una maquinaria de hierro para pozos de riego, compuesta á más de los accesorios necesarios, de tres artesillas para recibir el agua; de dobles canchales, también de hierro, sujetos á la rueda del mismo metal, por tuercas y de las demás ruedas giratorias y de puntería que constituyen dicho aparato, montado al adelanto moderno.

Para informes y poder apreciar á la vista el estado y mecanismo de tal maquinaria, dirigirse á don Eloy Diaz Gonzales, calle de la Tercia, núm. 9, Herencia, quien dará razones y manifestará dicho aparato.

### ¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Gijón número 11, Valdepeñas

Excelentes clases, superiores todas, según sus precios relativamente económicos. Especialidad en la clase de primera.

Choricaría y Salchichería de Candelario

DE

## GARCIA Y CAMPO

Especialidad en jamones del país, asturianos y gallegos. Embutidos de Candelario y del país. Salchichón de Vich y moreillas extremeñas. Garbanos superiores de Castilla. Tarta blanca superior.

Todos los géneros á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE

3, Escuelas, 3.—Valdepeñas.

## VENTA DE CERDOS

### DE LA SALCHICHERIA DE LA PLAZA

Están á la venta pública en el cercado de Alfonso Crespo, junto al matadero.

Hay reses de variedad de pesos á precios económicos.

### BERLINA EN VENTA

Quien desee adquirirla puede entenderse con el Sr. Registrador de la Propiedad.

### TARTANA

de buena construcción, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente.

En esta imprenta darán informes.

### LA CÉRES

Fábrica de abono industriales  
HARO (RIOJA)

Estos abonos son los mejores y más baratos de los conocidos.

Depósito en Ciudad-Real, calle de Azucena, número 14.

Para más detalles dirigirse al representante en Valdepeñas, don Casto Perez y Pozo; plaza de Valbuena, Valdepeñas.

### Calendario del Corazon de Jesus para 1895

editado en la administración de *El Mensajero del Corazon de Jesus*, Bilbao. Son nuevos los cartones litografiados de los tres números á 6, 9 y 15 tintas y se venden en la

## IMPRENTA DE CASTO PEREZ

Plaza de Valbuena

de nuestras obras, siempre que, además de ser buenas en sí mismas y en los fines para los cuales las hacemos, nos atribuyamos á nosotros la parte más pequeña de sus felices resultados; y á Dios, en cuyas manos la debilidad se trueca en fuerza y en primorosas flores el negro limo de las cionagas, la parte mejor y más brillante de las victorias conseguidas.

Ahora bien: considerando las cosas de este modo; único campo de percibir las concordancias, el ajuste, la proporción, el orden y armonía de la omnipotente voluntad de Dios con el poder limitadísimo del hombre; ¿no se ve claro como la luz del Sol, ser mucho y muchísimo lo de que pueden ufamarse en esta Capital, con motivo del santuoso Novenario al cual dedicamos estos incorrectísimos renglones, las Hijas de Maria, inspiradoras, autoras y organizadoras de solemnidad tan grandiosa como esplendida?

¡Llor á todas ellas; y lauro grande á la piedad y fe cristianas en cuyos purísimos veneros han bebido ahora, cual ya lo hicieron antes en ocasiones parecidas; y con sed propia de abrasados Serafines, ese agua fortalecedora de Confesores, Vírgenes, Mártires y Santos, llamada justamente «cariño y devoción á la siempre Virgen Maria.»

IV.

Con libertad de acción completa y desembarazada, amplia y absoluta; entra también en estos gozos nuestros, y elije y toma para tí ¡oh valerosa y preclara Compañía de Jesus! la rama de laurel y la más lozana flor de cuantas hermosean la mística corona simbolizada en estos cultos; finezas y agasajos tributados por el Cristiano pueblo de esta Capital á la Pretendida de Dios en Nazaret; á la en Belen Desamparada de los hombres y, treinta y tres años más tarde, Fladora y Amparadora de esos mismos hombres en la siniestra cima del monte Calvario.

¡Acércate, sí, á nosotros ¡milicia predestinada y heroica! y ten por tuyos en su mayor y mejor parte, salva la correspondiente á la Divina ayuda, los frutos de santificación y penitencia producidos en incontable número de almas: pues son debidos al celo apostólico, á la rudísima labor, á la ejemplaridad semi-celeste, á la oratoria ardiente, persuasiva, volcánica y arrebatadora de uno de tus Bayardos más leales, de uno de tus mas animosos Godofredos, de uno de tus Guzmanes más resueltos á la abnegación y al sacrificio de sí mismos, en trueque de aproximar siquiera un alma á Dios; y ponerla en condiciones de merecer que sobre ella descendan, á modo de oscuro reconciliador y cariñoso, la Gracia y los perdones del Altísimo!

V.

Tal es y será siempre, mientras las voracísimas hogueras que tiene por corazon y por cerebro no sean apagadas por los letales soplos de la muerte, el Padre Tarin; regionalmente llamado por autonomasia el Elias de Extremadura, el Pablo de las dos Andalucías, y el Apostol de la Mancha.

¡Oh!... Y ¡cómo hace entrar, las mas de las veces pocas horas después de su llegada al pueblo elegido para desenvolver sus apostólicos proyectos: como hace entrar, repetinós, en gigantesca combustión, si así puede decirse, cuantos elementos, medios y recursos directos ó no directamente pueden ser de alguna utilidad para la ejecución más rápida, mejor y más sencilla de sus planes é inventos!

Los niños le aman, le interrogan y le miran de hito en hito como extasiados: los ancianos le veneran y se regocijan con su sonrisa y sus palabras: siguenle y le cercan las mujeres para pedirle doctrina, bendiciones y consejos; le asedian los creyentes y los píos para embelesarse con su conversacion y con su trato; y hasta los incrédulos, los malos y los indiferentes le aplauden, le respetan, le reverencian y le admiran.

Pero ¡cómo no ha de suceder esto y mucho más con un hombre semejante, cuyo ejemplarísimo vivir no es otra cosa que una incesante actividad, un trabajo sin descanso, una tarea sin interrupciones, y un hambre y sed de movimiento y de fatiga que con nada se calman ni se satisfacen?

¡Qué once, ó mejor dicho, qué doce madrugadas, (vino el 27 de Noviembre) que once días y que once noches de confesionario, de púlpito, de ejercicios espirituales, de piadosas conferencias, y variadísimas consultas atentamente escuchadas, y después resueltas con la ayuda de Dios, entre premuras, atenciones, ofrecimientos y promesas arrancadas á la amabilidad del paciente Misionero, por casas de caridad y de refugio, por asociaciones religiosas; conventos, familias é individuos particulares de toda edad, sexo, condicion y circunstancias.

Cortedad y timidez grandes á las que no podemos sustraernos, embrazan y contienen nuestra pluma al deslizarse sobre la superficie de estas páginas, en las cuales Dios y nuestra conciencia ven lo que estampamos, y lo mucho que omitimos, para no poner en caballete de tortura la humildad y la modestia de las cuales háse construido este Loyolino Campañador el escudo y coraza mas impenetrables á los peligrosos tiros del terreno aplauso y de los mundanales hurras.

Pero ¡hemos por esto de callar hechos y cosas que, sobre ser del público dominio en cuanto á su conocimiento, servir pueden grandemente para ablandar almas muy duras; fortalecer otras que hay muy pusilánimes y entecas; y convertir á otras muchísimas; de lozales inmundos como son, en cristalinos lagos cuya brillante superficie vengán á rizar, las virtudes con su aliento y con sus soplos celestiales, los salutíferos al res de la Gracia.

VI.

He aquí, pues, mediante los poderosos auxilios de la misma y expuestos en deficientísimo resumen, los frutos obtenidos durante el Novenario, merced al teson cristiano del infatigable Misionero.

(A.) Centenares de niños de ambos sexos, reunidos el Domingo por la tarde (día tercero de la Novena) en el hermoso y vasto templo de Santa Maria, para recibir la bendición que, en nombre de la Virgen, hubo de dárles el Sacerdote Ignaciano, profundamente conmovido, igualmente que la multitud agolpada para contemplar aquel acto solemne y enternecedor; cuya influencia sobre el ánimo de los espectadores hallaba su expresión en el llanto que muchísimos de ellos vertieron durante aquel episodio indescriptible.

(B.) Oleadas de mujeres y de hombres, llenando de muro á muro, durante todas nueve noches, el amplio templo parroquial hace poco mencionado: sin que sobre aquel viviente mar de cabezas y de rostros todo el piedad, recogimiento y atención; después de rezados el Santo Rosario y la Novena; percibieran los oídos otra cosa que el chisporrotear del alumbrado en los altares, lámparas y arañas, el contenido aliento de la silenciosa y compacta muchedumbre y, sobre ella, como potente y nuevo Fiat hacedor de esperanzas, consuelos y arrepentimientos, la persuasiva palabra del Sacerdote de Loyola, enalteciendo y ensalzando las prerrogativas, gracias, virtudes, excelencias y valiosísimo poder de la Virgen Maria, cerca de su Divino Hijo Jesucristo; para la temporal y eterna salvación del linaje humano.

(C.) Multitud de corazones mancillados por la culpa y destrozados por el feroz remordimiento, restituidos á situación de limpieza y de salud, mediante las aguas de ese Jordan Penitencial en cuyas ondas el alma contrita y humilde flota ligera, resuelta y ágil; en tanto que el alma pre-